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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTACIÓN DE LIBROS EN MICHOACÁN 
 
CON LIBROS, IEM Y EL IEEQ DIFUNDEN EDUCACIÓN CÍVICA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
En el marco del Convenio de Apoyo y Colaboración en Materia Electoral que celebraron el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se llevó a cabo en el aula “Miguel Meza” 
de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UMSNH la presentación de los libros “Mecanismos de 
participación ciudadana: una experiencia global” y “Educación Cívica: una experiencia global”. Al evento acudieron 
los integrantes del Consejo General del IEM: el consejero presidente Dr. Ramón Hernández Reyes y los consejeros 
electorales Lic. Irma Ramírez Cruz, Dr. Humberto Urquiza Martínez, Dra. Yurisha Andrade Morales, Mtra. Araceli 
Gutiérrez Cortés y Lic. Luis Ignacio Peña Godínez. Asimismo, estuvieron presentes el consejero presidente del 
IEEQ, M. en A. Gerardo Romero Altamirano, y la consejera electoral M. en G.D. Gema Morales Martínez, así como 
Gustavo Adrián Espinosa Marol, secretario de bancada del Senado de la República de Uruguay, al igual que Nuria 
Gabriela Hernández Abarca, secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres del gobierno estatal, 
entre otros. El consejero presidente Ramón Hernández mencionó que básicamente se ratificará un convenio que ya 
se tiene celebrado con el Instituto Electoral de Querétaro, con la finalidad de difundir la cultura de la educación 
cívica y participación ciudadana. Señaló: “Estamos avanzando en el tema electoral en Michoacán gracias a la 
participación en conjunto de las y los ciudadanos, así como del intercambio de experiencias entre los Institutos, ya 
que en estos momentos se requiere un trabajo de colaboración muy intenso, pues tenemos un campo muy 
globalizado en el tema electoral y de participación ciudadana”. Al respecto del primero de los libros, el consejero 
presidente del IEEQ comentó que “cuanta con la participación de 26 países, y todas ellas de personas que son 
expertas o titulares de instituciones u organizaciones relacionadas con mecanismos y la participación ciudadana. Y 
en el caso de Querétaro estamos tratando de ampliar los mecanismos de participación a través de propuestas a las 
leyes, mismas que son bien recibidas por los legisladores”. Además, refirió que la educación cívica y la 
participación ciudadana son temas que van de la mano y son actividades sustanciales que realizan los Institutos. Y 
agregó que todos deben seguir trabajando de la mano, compartiendo experiencias para seguir apoyando al sistema 
electoral.  En su participación la consejera electoral del IEEQ dijo “entre diversos países se encontró una gran 
coincidencia: la preocupación en materia de educación cívica; como autoridades electorales, somos encargados de 
organizar las elecciones y mostrar los resultados, de ahí la importancia de los libros, para mostrar a la sociedad el 
valor de la participación ciudadana”. Por su parte, Gustavo Adrián Espinosa Marol mencionó que en un mundo 
globalizado “es importante que nos introduzcan en este tema, en el que la educación cívica está en riesgo; 
lamentablemente estamos en un mundo que nos ofrece muchos desafíos y nos obliga a pensar si se puede decidir 
libremente, debido a la indiferencia hacia los valores, la educación cívica y participación ciudadana”. El consejero 
Luis Ignacio Peña puntualizó: “No me queda más que felicitar este esfuerzo y recordar, como se menciona en los 
libros, que los mecanismos de democracia directa pueden ser formales como consultas e informales; por ejemplo, 
los Observatorios Ciudadanos, que nos ha costado mucho trabajo sacarlos adelante”. Para finalizar, la consejera 
Irma Ramírez hizo hincapié en las bases y mecanismos de colaboración con el convenio tales como la edición de 
textos académicos, organización conjunta de conferencias, talleres, seminarios y mesas redondas, entre otros. 
 
https://www.mimorelia.com/con-libros-iem-y-el-ieeq-difunden-educacion-civica-y-participacion-ciudadana/ 
 
http://www.urbistv.com.mx/politica/el-iem-y-el-ieeq-presentan-los-libros-mecanismos-de-participacion-
ciudadana-una-experiencia-global-y-educacion-civica-una-experiencia-global.html 

https://www.mimorelia.com/con-libros-iem-y-el-ieeq-difunden-educacion-civica-y-participacion-ciudadana/


 
JUEVES 21 DE FEBRERO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 
 

http://www.ignaciomartinez.com.mx/ 
 
CONFERENCIA ‘TRANSPARENCIA EN LA CULTURA ELECTORAL’ 
 
CONFERENCIA SOBRE PROTECCIÓN DE DATOS 
Por Anaid Mendoza 
El consejero electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola Morales informó que 
el próximo 22 de febrero se llevará a cabo la conferencia “Transparencia y Protección de Datos Personales” por la 
presidenta Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, Areli 
Navarrete Naranjo. En entrevista para ABC RADIO, Espíndola Morales dijo que la conferencia se llevará a cabo al 
medio día en las instalaciones del IEEQ, a los asistentes se entregará constancia con valor curricular. En la 
conferencia se tratará el tema de transparencia y cómo los ciudadanos pueden acceder a ella. “La transparencia es 
una forma de empoderar a la ciudadanía, ya que a través de ella se pueden conocer todas las actividades de los 
servidores públicos y esa información que generan todas las instituciones del estado es pública y debe ser dada a 
conocer por los sujetos obligados”. En ese sentido el consejero compartió que el IEEQ como parte de las 
actividades permanentes que realiza el instituto fuera de llevar procesos electorales, en los últimos cuatro meses 
ha realizado al menos 26 acciones en los temas de capacitación, educación cívica y participación ciudadana. “La 
transparencia no es un tema de moda y está vinculada con el acceso a la información, debe ponerse al alcance de 
los ciudadanos y la capacitación es importante porque una sociedad informada es una sociedad más democrática y 
Querétaro es ejemplo de ello”. (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/conferencia-sobre-proteccion-de-datos-3087837.html 
 
PRESENTACIÓN DE LIBRO EN CONGRESO DE LA UNIÓN  
 
PRESENTAN EL LIBRO ILEGALIZACIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS. NECESIDAD DE REGULARIZACIÓN EN 
MÉXICO 
En la presentación del libro “Ilegalización de partidos políticos. Necesidad de regularización en México”, se planteó 
la importancia de establecer controles y límites a estas instituciones para fortalecer la democracia. El encargado de 
la dirección general del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) de la Cámara de 
Diputados, Juan Carlos Cervantes Gómez, expresó que la obra aborda un problema novedoso y que está latente en 
la legislación mexicana, como es la constitución de los partidos y su ilegalización. Dijo que se “aborda la 
conveniencia de regular el sistema de partidos, aunque también están los peligros que pueden implicar para la 
democracia. Una mala regulación y el establecimiento de límites indebidos o más allá de los derechos 
fundamentales, es un riesgo”. Luis Espíndola Morales, consejero electoral del Instituto Electoral del estado de 
Querétaro, autor de la obra, se manifestó por la regulación de la figura de ilegalización de los partidos políticos 
“que, aunque no existe en México, no es un invento ni un tema que surja de la espontaneidad, sino de 
problemáticas que se han suscitado en diversas latitudes, principalmente, Europa, Asia y Latinoamérica”. 
Argumentó que los partidos políticos son esenciales para las democracias modernas y no se puede prescindir de 
ellos, dado que conforman el cauce esencial y la vía fundamental, a partir de la cual los ciudadanos pueden ejercer 
en mejor y mayor medida sus derechos políticos. Inquirió: qué pasa cuando esos partidos desvían sus finalidades y 
las usan contra la democracia que les dio origen; qué controles hay. En el país, añadió, hay dos figuras: la pérdida 
de registro y la cancelación; sin embargo, el libro establece diferencias entre estas dos e incluye la ilegalización. “Es 
necesario tener mecanismos de control democrático y de limitación, autocontención y autocontrol de los partidos 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/conferencia-sobre-proteccion-de-datos-3087837.html


 
JUEVES 21 DE FEBRERO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 
 

políticos y de los excesos que pueden presentarse en su accionar”, sugirió. Espíndola Morales relató que de 
acuerdo con Latinobarómetro, menos del 30 por ciento de la población mexicana confía en los partidos políticos. 
Además, conforme al Informe de Transparencia 2018, se ocupa el lugar 138 de 180 países en el tema de 
corrupción, lo que nos cuesta, cada año, 247 mil millones de pesos, casi 4 por ciento del Producto Interno Bruto 
(PIB). Los problemas que se presentan en México, expuso, son partidos políticos vinculados a la corrupción, 
financiamiento ilícito e ilegal, crimen organizado, violencia política y por razón de género, lenguaje de odio, 
discriminación, violación grave a derechos fundamentales, genocidio, crímenes de lesa humanidad y desaparición 
forzada, entre otros. Pidió reflexionar sobre la ilegalización de los partidos, pues se carece de la posibilidad de 
inhabilitar a aquellos que dieron origen a su creación; ni suspenderlos en derechos políticos y electorales por 
determinado tiempo; la imposibilidad de crear asociaciones políticas o partidos nuevos; tampoco la prohibición de 
cambiarse a otro; medidas de reparación integral, ni seguimiento de las finanzas. Gabriela Nieto Castillo, 
magistrada presidenta del Tribunal Electoral del estado Querétaro, sostuvo que México vive un proceso de 
transición de un sistema de partido hegemónico a uno distinto y de grandes controles, así como de una economía 
controlada a una estructura de Estado en la que se presume la salvaguarda de los derechos humanos. Esto, expuso, 
no significa que el proceso de transición democrática tenga un punto final. “Si queremos hablar de ella, se tiene que 
abordar los controles y fortalecerlos; la misma tiene que establecer mecanismos para su propia protección, a fin de 
evitar que ésta se vea mermada, vulnerada o sustituida por regímenes que lejos de buscar la salvaguarda de 
derechos humanos lo haga de intereses específicos”. Hizo votos por fortalecer estos controles de la democracia y a 
las instituciones en materia electoral, o de lo contrario, se debilitaría el régimen. Uno de los exámenes que debe 
darse en el Estado es en relación a los partidos políticos. El catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), Roberto Duque Roquero, afirmó que el texto visualiza que no existe en el 
país norma alguna sobre la ilegalización de los partidos; lo que hay es una anomia (desorganización social). Indicó 
que en la actualidad más de cien organizaciones comunicaron al Instituto Nacional Electoral su intención de 
convertirse en partidos políticos, por lo que, preguntó qué tan rigurosa debe ser esta regulación.  Destacó que el 
tema es relevante, por el alto nivel de desencanto con la democracia. Tan sólo Latinobarómetro ubica a México 
entre las naciones que menos valora a la democracia y “eso es peligroso porque, entonces, los apetitos autoritarios 
pueden tener un terreno fértil. Eso hace importante que en México regulemos a los partidos y se cubra ese vacío”. 
  
http://www5.diputados.gob.mx/index.php/esl/Comunicacion/Boletines/2019/Febrero/13/1035-Presentan-el-
libro-Ilegalizacion-de-partidos-politicos.-Necesidad-de-regularizacion-en-Mexico 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/presentan-el-libro-ilegalizacion-de-partidos-politicos-necesidad-de-
regularizacion-en-mexico/ 
 
http://www.clubjuridico.com/presentan-el-libro-ilegalizacion-de-partidos-politicos-necesidad-de-regularizacion-
en-mexico/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SIN DEFINIR DIPUTADOS DEL PAN POSTURA SOBRE PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA 
Por Paulina Rosales 
Será hasta que el grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) sostenga una reunión este próximo jueves, 
cuando se defina la postura que mantendrán ante el dictamen que amplía el catálogo de delitos que ameritan 
prisión preventiva oficiosa. (...) Así lo señaló Roberto Cabrera Valencia, presidente de la Mesa Directiva del 

http://www.mipuntodevista.com.mx/presentan-el-libro-ilegalizacion-de-partidos-politicos-necesidad-de-regularizacion-en-mexico/
http://www.mipuntodevista.com.mx/presentan-el-libro-ilegalizacion-de-partidos-politicos-necesidad-de-regularizacion-en-mexico/


 
JUEVES 21 DE FEBRERO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 
 

Congreso local, luego de la aprobación de la Cámara de Diputados para incluir la prisión preventiva oficiosa en 
delitos como el robo de hidrocarburos o el uso de programas sociales con fines electorales. (ADN) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
REALIZA PRI JORNADA DE REAFILIACIÓN Y REFRENDO EN EL MARQUÉS 
Al dar inicio de la Jornada Nacional de Afiliación y Refrendo de la Militancia en Querétaro, el presidente del CDE 
del PRI, Juan José Ruiz reconoció el compromiso de los marquesinos tricolores, que a través de su participación 
política, quieren continuar abonado en la mejora de sus comunidades. (N 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MATAN ACCIDENTES A 326 
La avenida 5 de Febrero es la más peligrosa en la entidad, seguida por Bernardo Quintana, dio a conocer Sonia 
Colín Aboytes, subsecretaria de Prevención Social de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, quien subrayó que 
cada 26 horas muere una persona en Querétaro por un accidente de tránsito para una cifra anual de 326. (DQ 
principal) 
 
N: IV AUTOMOTIVE 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la inauguración de la Convención Industrial Automotive 
Meetings, donde indicó que espera se concreten más de 12 mil negociaciones. (N principal) 
 
AM: 180 MDP VAN PARA SEGURIDAD: FDS 
Ante la disminución de recursos federales en materia de seguridad para Querétaro este año, el gobernador del 
estado, Francisco Domínguez Servién, anunció que serán destinados 180 millones de pesos para la adquisición de 
equipo tecnológico y herramientas en materia de seguridad para los municipios de San Juan del Río, Corregidora y 
El Marqués (AM principal) 
 
CQ: UNEN RECURSOS POR LA SEGURIDAD 
El gobernador, Francisco Domínguez Servién informó que junto a los municipios de San Juan del Río, El Marqués y 
Corregidora, invertirán 180 millones de pesos en equipamiento y tecnologías para la seguridad y se destinarán 
177 millones de pesos en materia de seguridad. (CQ principal) 
 
PA: SIETE EJECUTADOS SOBREVIVE QUERETANO 
Siete personas fueron encontradas sin vida en la comunidad de San Isidro en el municipio de Nopala, Estado de 
Hidalgo; en las inmediaciones de una zona de cultivo, localizados por pobladores del lugar quienes dieron aviso 
inmediato a las autoridades estatales, mientras que una persona del sexo masculino logró escapar de sus 
ejecutores, solicitando ayuda en la comunidad de San Sebastián de las Barrancas, en el municipio de San Juan del 
Río, en donde se encuentra hospitalizado en un nosocomio del lugar, fuertemente custodiado por personal de la 
Secretaria de Seguridad Pública Municipal (SSPM). (PA principal) 
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EUQ: CRECIÓ 5% INDUSTRIA AUTOMOTRIZ: FDS 
El valor de la producción de la industria automotriz local creció 5% durante 2018, informó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, al inaugurar la cuarta edición de la convención industrial Automotive Meetings, 
encuentro de negocios en el que se reúnen más de 80 empresas nacionales e internacionales del sector.  (EUQ 
principal) 
 
CQRO: TRANSMITIRÁN EN VIVO LICITACIONES DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Con una inversión de 200 mil pesos, ahora la administración municipal de Querétaro realizará transmisiones en 
vivo de licitaciones y concursos. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
COMISIÓN DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL APRUEBA ACUERDO PARA CUMPLIR CON TRÁMITES DE 
JUBILACIONES Y PENSIONES 
En sesión de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la LIX Legislatura del Estado, presidida por el diputado 
Néstor Gabriel Domínguez Luna e integrada por los legisladores José González Ruiz y Roberto Carlos Cabrera 
Valencia, aprobaron el Acuerdo mediante el cual se instruye la publicación de diversos proyectos de dictamen de 
solicitudes de jubilación y pensiones por vejez pendientes, por un periodo de 15 días naturales en la página de 
internet de la Legislatura, mismos de los cuales se dio lectura, y tendrán una vigencia del 21 de febrero al 7 de 
marzo del año en curso, a fin de que cualquier persona física o moral tenga alguna observación la haga llegar por 
escrito. (B, DQ 13) 
 
PROPONE PAN INCLUIR LICENCIA POR ADOPCIÓN Y DE PATERNIDAD 
La presidenta de la Comisión de la Familia de la LIX Legislatura, diputada Elsa Méndez, presentó una iniciativa 
para incluir la licencia por adopción y de paternidad en la Ley Orgánica del Poder Legislativo. (N 4, CQ 7) 
 
LABORA EN LA INDUSTRIA DE SJR 40% DE LA POBLACIÓN 
El 40% de la población productiva de San Juan del Río labora en la industria, y genera más de 60 mil empleos 
formales y presenta una sobreoferta de empleo, porque cada mes se generan más de 300 puestos de trabajo en las 
principales zonas industriales de ese municipio, dijo el diputado local Roberto Cabrera Valencia. (ESSJR 1, DQ 4, 
EUQ 3) 
 
PREMATURO, EVALUAR ROBO DE COMBUSTIBLE 
Por Gaby Hernández 
La primera evaluación en torno a los resultados obtenidos a través de la estrategia de combate al robo de 
hidrocarburos en Querétaro será posible hasta que transcurra el primer semestre de este año, aseguró el 
presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura Local, Roberto Cabrera Valencia. El diputado del noveno 
distrito local afirmó que por el momento no es posible establecer una postura en torno a los resultados que se 
obtuvieron en las primeras semanas desde la puesta en marcha de esta estrategia. (CQ 4)  
 
PIDEN A COMUNIDAD GAY EMPRENDER ACCIONES ANTE SCJN 
Por Víctor Polenciano 
Para que en el estado de Querétaro se reforme el Código Civil, a fin de permitir las uniones entre personas del 
mismo sexo, los ciudadanos tendrían que ejercer diversas acciones ante la SCJN. Así lo señaló la diputada Beatriz 
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Marmolejo, quien dijo que en la 59 Legislatura ya se está analizando en la Comisión de Administración y 
Procuración de Justicia una iniciativa al respecto. (EUQ 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

SE ESPERAN 5 MILLONES DE AUTOS PRODUCIDOS EN MÉXICO PARA 2020: PANCHO DOMÍNGUEZ  
Para 2020 se espera que México produzca 5 millones de automóviles, lo que indica el crecimiento de la industria, 
afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien inauguró el Automotive Meetings que se celebra en el 
Querétaro Centro de Congresos. Indicó que en 2018 esta industria creció en 5% y recomendó a los empresarios del 
país a seguir el ejemplo de Querétaro, cuyo éxito radica en la vinculación entre la academia, las empresas, el 
gobierno y el impulso al talento humano de los queretanos. (Q24-7, CQRO 6, AM 6) 
 
GOBERNADOR DE QUERÉTARO SE REÚNE CON DELEGACIÓN DE QUEBEC EN MÉXICO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió en el Querétaro Centro de Congresos a un grupo de 
empresarios y funcionarios canadienses encabezados por la delegada general de Québec en México, Stephanie 
Allard-Gomez. (CQRO, B, N 2) 
 
APOYARÁ ESTADO A MUNICIPIOS SIN FORTASEG CON RECURSOS PARA EQUIPAMIENTO  
Por Cecilia Conde 
El gobierno del estado apoyará a los municipios que no cuenten con recursos del Programa de Fortalecimiento 
para la Seguridad (Fortaseg) con dinero que obtuvo de otro programa federal como lo es el Fondo de Aportaciones 
para la Seguridad Pública (FASP), manifestó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (ADN) 
 
PARA CORREGIDORA, SJR Y EL MARQUÉS BOLSA DE 95 MDP EN SEGURIDAD: FDS 
Por Diego A. Rivera 
Una bolsa de 95 mdp en tecnología para mejorar la seguridad de Corregidora, San Juan del Río y El Marqués, 
anunció el mandatario estatal, quien indicó que en los tres años en los que ha estado al frente, a pesar de la enorme 
presión de violencia hay en los estados de Guanajuato, Edomex, Michoacán o San Luis Potosí, se ha logrado una 
contención. (N 1 y 2) 
 
HUACHICOLEO COMO DELITO GRAVE, URGEN 
Por Irán Hernández 
Urge que se apruebe la propuesta de reforma a nivel nacional para considerar el robo de combustible como delito 
grave, recalcó el gobernador Francisco Domínguez Servién. “Esto es urgente, esto ni se debería de discutir, se 
debería la aprobación para que se vaya al Senado y se vaya a la publicación”, aseveró. (CQ 4) 
 
QUERÉTARO NO PUEDE APOYAR A ESTANCIAS INFANTILES NI OTROS PROGRAMAS FEDERALES 
El estado de Querétaro no tiene capacidad económica para apoyar con subsidios o nuevos programas en donde el 
gobierno federal recortó el presupuesto, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien descartó que 
se vaya a apoyar a estancias infantiles u otros programas federales como lo han sugerido algunos legisladores 
federales, quienes han pedido a los gobiernos de las entidades generar esquemas para dar servicios como las 
guarderías o de ciencia y tecnología. (Q24-7, N 2) 
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CON GRATUIDAD DE UNIVERSIDADES, UAQ PERDERÍA 300 MDP: GOBERNADOR DE QUERÉTARO 
La iniciativa que busca la gratuidad de la educación superior, incluida en la propuesta de reforma educativa del 
presidente AMLO “no puede pasar”, sostuvo el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien explicó que si esta 
se aplica en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la máxima casa de estudios estatal perdería 300 
millones de pesos de ingresos propios. (CQRO) 
 
INVERTIRÁN 113.9 MILLONES DE PESOS EN HÉRCULES: LN 
En el marco del programa “Alcalde en tu Calle” el edil capitalino LBN y el gobernador Francisco Domínguez Servién 
recorrieron las calles de Hércules, donde la secretaría de Obras Públicas municipales de Querétaro Oriana López 
anunció un total de 113.9 mdp para el desarrollo de proyectos de infraestructura en mejora de la imagen y de la 
calidad de vida de los habitantes. (N 1 y 3, DQ 6, AM 1 y 4, EUQ 13) 
 
“NO HAY CONTACTO CON SINDICATO DE NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA”  
Por Francisco Velázquez 
En tanto que se cuiden la plantilla laboral, la tranquilidad y la paz laboral que se dan en Querétaro, “no tendremos 
ningún problema con la llegada de sindicatos”, dijo José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, al preguntarle 
sobre la creación de la Confederación Internacional de Trabajadores (CIT), presentada por el senador y líder 
minero, Napoleón Gómez Urrutia. (CQRO 6) 
 
IMPACTARÁ LA REDUCCIÓN AL SNE 
Se prevé un recorte de 30% al presupuesto del Servicio Nacional de Empleo (SNE) en el estado, sin que esto afecte 
la operatividad de los programas que esta dependencia oferta, informó su director, Alberto Torres González. (CQ 6, 
CQRO 5, DQ 11, AM 7) 
 
PROMUEVE SEJUVE ESTRATEGIAS PARA CONDUCIR CON SEGURIDAD 
La principal causa de accidentes viales entre los jóvenes en la zona metropolitana de Querétaro es textear al 
manejar, informó el secretario de SEJUVE, Rodrigo Ruiz, esto en el marco del arranque de la campaña Es de 
valientes conducir con seguridad. (N 5) 
 
MANTENER AUTONOMÍA EN UNIVERSIDADES Y QUE LA EDUCACIÓN SUPERIOR NO SEA OBLIGATORIA: 
BOTELLO 
El José Alfredo Botello Montes, titular de la Secretaría de Educación (SEDEQ), en Rueda de Prensa habló sobre su 
participación en la Cámara de Diputados donde presentó un pronunciamiento, dentro los encuentros de audiencias 
públicas de las Comisiones Unidas de Educación y Puntos Constitucionales en la cámara baja del Congreso de la 
Unión y donde participaron organismos educativos públicos y autoridades educativas estatales y federales. (EQNO, 
PA, N 6, AM 6) 
 
DESERTA EL 39% EN UNIVERSIDADES  
Por Patricia López 
Entre el 30 y 40% de los estudiantes que cursan la educación superior no la terminan y prefieren incorporarse a su 
vida laboral, señaló Alfredo Botello, titular de la Secretaría de Educación (SEDEQ). (DQ 7) 
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EDUCACIÓN SUPERIOR, DECISIÓN PERSONAL 
Por Víctor Polenciano 
La educación superior no debe ser obligatoria, como lo propone el titular del Ejecutivo federal en su iniciativa de 
reforma a la ley en la materia, señaló Alfredo Botello, titular de la Secretaría de Educación (SEDEQ), quien dijo que 
pidió a los legisladores federales considerar no elevar a rango constitucional que la educación universitaria sea 
obligatoria. (EUQ 4) 

 
MUNICIPIOS 

 
DE 5 A 10 PESOS, PRECIO IDEAL EN QROBICI: ESTUDIO 
Según estudios de mercado realizados por la Secretaría de Movilidad (Semovi) de Querétaro, el precio para que un 
usuario pueda utilizar el sistema de bicicletas compartidas “Qrobici” va desde cinco hasta 10 pesos por un viaje de 
entre 10 y 30 minutos. Luego de que el alcalde Luis Nava Guerrero anunciará un inminente incremento a la tarifa 
de Qrobici, el titular de la Semovi, Saúl Obregón Biosca, indicó que esta dependerá de la inversión que realice la 
empresa que opere el sistema, su tasa de retorno y el tipo de bicicletas que utilice. (CQ 3, EUQ 1 y 6) 
 
FERIA DEL EMPLEO OFERTÓ 1,600 PLAZAS EN LA CAPITAL 
Cerca de mil 600 vacantes fueron ofertadas por más de 40 empresas en la primer Feria del Empleo Municipal en el 
Jardín Guerrero del Centro Histórico, informó el secretario de Desarrollo Sostenible (Sedeso), Genaro Montes Díaz. 
(CQ 6, EUQ 6) 
 
LA CAPITAL, SIN CUMBRE DE NOBEL  
El Secretariado Permanente de la Cumbre Mundial de Premios Nobel de Paz confirmó que Mérida, Yucatán, será 
sede de este evento en 2019, descartando para ello a la capital queretana, informó el coordinador de Delegaciones 
e Institutos Desconcentrados, Daniel Rodríguez Parada. (CQ 7, AM 1 y 4) 
 
ACEPTA MUNICIPIO UNA RECOMENDACIÓN DE DDHQ 
Por Rubén Pacheco 
El secretario de Gobierno Apolinar Casillas, informó que el municipio de Querétaro acepto solo una recomendación 
de la DDHQ. (N 1 y 3) 
 
BUSCAN CONTROLAR EL USO DEL UNICEL  
Por Hilda Navarro 
El municipio de Querétaro pretende disminuir el uso de unicel en la demarcación por medio de una disposición 
reglamentaria que se encuentra en análisis, aseguró el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Genaro 
Montes Díaz. (CQ 7) 
 
EN CORREGIDORA BUSCAN RECURSOS PARA ESPECTÁCULO DE LUCES EN LA PIRÁMIDE DEL PUEBLITO 
Para la instalación del vídeo mapping en la pirámide del Pueblito y en la iglesia del jardín principal de Corregidora, 
el gobierno municipal está haciendo las gestiones por 12 millones de pesos, ante el estado y la federación, pues a 
decir del alcalde, Roberto Sosa, esta inversión ayudaría a promover el turismo en la entidad. (RR) 
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EL MARQUÉS REFRENDA APOYO CON EL FUTURO DE SUS ESTUDIANTES 
En El Marqués la educación es un tema fundamental para mejorar las condiciones de vida de la población y realizar 
el sueño de sus jóvenes, aseguró el jefe de gabinete del municipio, Jaime Guevara Gómez, al dar inicio a la Feria de 
Orientación Vocacional 2019 “Cada logro comienza con la decisión de intentarlo”, que el Instituto Municipal de la 
Juventud llevó a cabo en el Conalep Aeronáutico. (IN, Q24-7, DQ 5, N 8, EUQ 5) 
 
ACUSAN CIUDADANOS EN CADEREYTA A EDIL DE OMISO 
Este jueves ciudadanos organizados del municipio de Cadereyta llevarán a cabo un mitin de denuncia pública a fin 
de dar a conocer que el edil León Enrique Bolaño Mendoza se ha mostrado omiso ante las necesidades del pueblo. 
El dirigente antorchista en la zona, el ingeniero Roberto Miguel Tinoco lamentó que luego de la reelección del edil, 
ya a su cuarto año de funciones, su gobierno esté basado en el no puedo, no tiene recursos, no le corresponde al 
municipio, cuando son demandas plenamente justificadas de las comunidades que representa el Movimiento 
Antorchista en esta demarcación. (IN) 
 
ENTREGAN EQUIPO TÁCTICO Y DE SEGURIDAD EN CADEREYTA 
El presidente municipal de Cadereyta, preocupado por la seguridad del municipio, hizo entrega de 20 uniformes 
para seguridad pública, 20 equipos tácticos y 14 uniformes para personal de Protección Civil. En el marco del 
evento se informó que se llevó a cabo un incremento del salario diario de un 10% para los policías. (LDH) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
RECTORA LLAMA AL CONACYT A TRABAJAR CON LAS UNIVERSIDADES 
Por Esmeralda Trueba 
Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, hizo un llamado a los académicos de la institución a no bajar la guardia en 
la participación en las convocatorias externas para la obtención de recursos concursables, pues –dijo- no es falta 
de trabajo, sino de compromiso con el subsidio a la ciencia y la tecnología. (CQRO) 
 
CONACYT DEBE RECTIFICAR RECORTE: GILBERTO HERRERA 
Por Esmeralda Trueba 
El coordinador estatal de Programas de Desarrollo del gobierno federal, Gilberto Herrera Ruiz, consideró que el 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) debe tomar en cuenta la opinión de la comunidad científica y 
rectificar respecto a los recortes presupuestales para ciencia y tecnología; aunque también refirió que es necesario 
que se modifique la manera en que se promueve la investigación en lo local, pues también debe ser un impulsor de 
este país. (CQRO) 
 
SUPLIRÁN ESTANCIAS CON $1,600 
En las próximas semanas los más de 4 mil 500 beneficiarios del programa de Estancias Infantiles en el estado 
comenzarán a recibir el apoyo bimestral de mil 600 pesos que prometió el presidente de la República, informó el 
coordinador estatal de programas de desarrollo del gobierno federal, Gilberto Herrera Ruiz, quien dijo que hasta el 
momento se trabaja de manera normal en las 159 guarderías que eran apoyadas por la desaparecida Sedesol. (DQ 
1 y 3) 
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INAUGURARÁN SEDE DEL WTC EN QUERÉTARO 
En virtud de que la región de El Bajío y, en particular el estado de Querétaro, se han consolidado como una de las 
regiones más competitivas del país, la sede adicional en México del concepto World Trade Center (WTC), tendrá 
lugar en la capital de esta localidad. (B, DQ 1 y 4, PA, AM 1 y 9, N 6, EUQ 1 y 21) 
 
IP BUSCA POTENCIALIZAR EL CENTRO HISTÓRICO 
Por Laura Banda Campos 
El presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Carlos Habacuc Ruiz, dio a conocer que alistan un programa para 
potencializar el Centro Histórico que permita a su vez elevar la calidad de los servicios que se ofrecen. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA 
CONDUCIR CON SEGURIDAD. Nos cuentan que ayer el secretario de la Juventud, Rodrigo Ruiz Ballesteros, dejó la 
formalidad y se puso el traje de corredor de autos. Lo acompañaron en una rueda de prensa, nos dicen, dos pilotos 
profesionales: Fernando Urquiza y Michael Dörrbecker. Dieron a conocer la campaña #EsDeValientes conducir con 
seguridad. Este programa, nos comentan, es una estrategia para reducir los accidentes de tránsito, que hoy en día 
se generan principalmente por manejar en estado de ebriedad o mandar mensajes a través del teléfono celular 
cuando el conductor está al frente del volante. INICIATIVAS PARA DISCAPACITADOS. Nos comentan que ayer 
sesionó el Consejo Estatal para las Personas con Discapacidad. El jefe de la Oficina de la Gubernatura, Rogelio Vega 
Vázquez Mellado, nos dicen, escuchó a los representantes de cada una de las comisiones que presentaron su plan 
de trabajo y también el calendario de actividades para 2019. A través de esta instancia, nos cuentan, se busca 
generar iniciativas que ayuden a la población con discapacidad a tener esquemas de rehabilitación y capacitación 
laboral, además de ofrecerles alternativas para la recreación, la cultura y el deporte. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Que el gobernador Francisco Domínguez Servién recibió en el QCC a un grupo de empresarios y funcionarios 
canadienses encabezados por la delegada general de Québec en México, Stephanie Allard-Gomez; quienes le 
expusieron los proyectos de inversión de Québec en Querétaro. Elsa Méndez Álvarez, presidenta de la Comisión de 
la Familia de la LIX Legislatura local, presentó una iniciativa para reformar los artículos 23 y 24 de la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, la cual –de ser aprobada- permitiría al Congreso certificarse como 
“familiarmente responsable”. Resulta que tanto la Ley Federal del Trabajo como la Ley de los Trabajadores del 
Estado de Querétaro contemplan la licencia por adopción y de paternidad, no así la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo del Estado, la cual solo considera la licencia de embarazo. “Esta iniciativa tiene como objetivo la 
inclusión de la licencia por adopción y de paternidad, para que las mujeres que adopten cuenten con 15 días de 
descanso y los hombres cuenten con cinco días por el nacimiento de sus hijos o por adopción”, explicó la 
legisladora. ¿Y para cuándo tendrán pensado los diputados locales modificar el Código Civil de Querétaro para 
permitir el matrimonio entre personas del mismo sexo? ¡Eso permitiría certificar al estado como una entidad que 
respeta los artículos 1 y 4 de la Constitución! Cabe recordar que este martes, la SCJN invalidó ahora los artículos 
140 y 148 del Código Civil del estado de Nuevo León, que impedían los matrimonios igualitarios, al resolver una 
acción de inconstitucionalidad promovida por la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Y que desde noviembre 
del 2015, la corte declaró que las leyes de los estados que definan al matrimonio como la unión “entre un hombre y 
una mujer”, son inconstitucionales y discriminatorias… A propósito del Congreso local, este mediodía, los 
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diputados locales realizarán una sesión solemne en SJR, en la que harán un reconocimiento a la Asociación de 
Industriales de ese municipio, en el 45 aniversario de su fundación. (CQRO) 
 
CUARTO DE GUERRA 
PUS NO LLEGÓ...Con la novedad de que oootra vez el “súper delegado” Gilberto Herrera brilló por su ausencia en 
la ceremonia de aniversario del Ejército en la 17 Zona Militar. Siendo el encargado presidencial para los programas 
federales en Querétaro y por mínima cortesía política, su asistencia más que esperada era casi obligada. Es el 
segundo desaire al mando del general Inocente Prado López. EVALUACIÓN. La calificación que el ejercicio 
estadístico de CAUDAE Estrategias otorgó a Francisco Domínguez como uno de los gobernadores mejor evaluados 
del país es francamente excepcional. Pancho va por la segunda mitad de su sexenio y fue medido ante mandatarios 
que apenas inician administración y que aún gozan de la “luna de miel” electoral; pese a ello, el queretano salió en 
los primeros lugares. (DQ 1) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Mejoras en Hércules. De las mejoras que se realizarán en la hermana república de Hércules además del rescate del 
río, ojalá les cumplan con ese viejo anhelo de habilitar la avenida principal, porque es un caos circular por ella… los 
camiones ya están haciendo surco en lo que queda de las banquetas. (N 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
¿Y LAS ALIANZAS PARA EL 2021? Desde ahora empiezan a apuntarse las posibles alianzas partidistas rumbo al 
2021, en donde el PAN procuraría contar, además de sus votos, con los del PRD, Querétaro Independientes y hasta 
los del PRI o el PES que están cada vez más empanizados. Morena iría con el PT y probablemente -sería la 
sorpresa- con el Partido Verde Ecologista de RICARDO ASTUDILLO. Hagan su juego. Agua de El Pueblito sabe 
bonito. (PA 1) 
 
UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN 
Una foto: de las normas de vialidad. Una pregunta: ¿y el uno a uno? Una opinión: reestablecido por Roberto Loyola 
como alcalde capitalino, el uno a uno vino a acabar con muchos problemas de tránsito en el centro histórico y 
evitar la semaforización, pero cuando esta simule norma no se respeta… se causan trastornos y enconos. (N 10) 
 
É.G.LE 
Desbandada en PRD; se van 9 diputados. De los nueve diputados admiro tal sacrificio: ¿por qué serán 
recordados…? $olo por $u afán de $ervicio. (N 11) 
 
ASTERISCOS 
SOMBRA. Aunque las siete paradas de transporte que construyó el Municipio de Querétaro todavía no están 
conectadas al sistema de transporte para que en las pantallas se anuncien las rutas que están por llegar, los 
usuarios han encontrado otro uso. Esta falta de interconexión hace que los espacios no sean utilizados como se 
debe, pero en esta época de intenso calor, al menos las paradas municipales son utilizadas por las personas para 
resguardarse de los rayos del sol, pues ahí encuentran un poco de sombra en lo que esperan su transporte. 
APOYARÁN A MUJERES EN COLÓN. En sesión ordinaria de la Junta Directiva del Instituto Municipal de las 
Mujeres, quedó aprobado el Plan de Desarrollo que establece las bases de los programas por implementarse en los 
próximos tres años enfocados a lograr la igualdad sustantiva y el empoderamiento de las mujeres mediante la 
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promoción de sus derechos humanos y políticas de equidad de género. La implementación del programa ‘Módulo 
fijo’ consiste en el otorgamiento de asesorías jurídicas y apoyo psicológico de manera permanente en las 
instalaciones del Instituto Municipal de las Mujeres, por lo que las mujeres que lo requieran pueden acudir de 
lunes a viernes, de 09:00 a 16:00 horas en Francisco I. Madero 31, colonia Centro, de la demarcación. COMITÉ DE 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA, ACTIVO. En los últimos días han estado muy activos los integrantes del Comité de 
Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción de Querétaro, quienes ayer sostuvieron una reunión 
con cámaras empresariales y asociaciones. La reunión fue encabezada por la Coparmex de Querétaro, presidida 
por Lorena Jiménez Salcedo. Habrá que esperar los resultados de dicha reunión; sin embargo, que haya un 
acercamiento entre el organismo y las cámaras siempre tendrá buenos resultados. (AM 8) 
 
EXPEDIENTE Q - ABANDONO 
Por Adán Olvera 
Por más que uno le dé vueltas y trate de entender las nuevas políticas de la 4T que encabeza el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, es difícil por ejemplo compartir el criterio de restarle recursos en materia 
de seguridad a municipios y estados como Querétaro, que a pesar de todo goza de niveles de seguridad envidiables 
con respecto a otras entidades del país. Restarle recursos del Fortaseg (Programa de Subsidios para la seguridad 
en municipios) a municipios de Querétaro, es dejar de avanzar al ritmo que veníamos desarrollando. En el manual 
de operaciones de Fortaseg se destaca que con este subsidio se cubren aspectos de evaluación de control de 
confianza de los elementos operativos de las instituciones policiales municipales, su capacitación, recursos 
destinados a la homologación policial y a la mejora de condiciones laborales de los policías, su equipamiento, la 
construcción de infraestructura, prevención del delito y la conformación de bases de datos de seguridad pública y 
centros telefónicos de atención de llamadas de emergencia y en general apoyar la profesionalización, certificación 
y equipamiento de los elementos de las instituciones de seguridad pública. El presidente municipal de Querétaro, 
Luis Nava Guerrero confirmó que el Secretariado Nacional de Seguridad Pública recortó a la mitad de los recursos 
del Programa de Fortalecimiento para la Seguridad a la capital; de los 70 millones de pesos que recibió el 
municipio el año anterior, este año solamente llegarán 35 millones. Íbamos avanzando pero el Gobierno federal 
decidió que Querétaro no necesita más estos recursos. El Gobierno del estado anuncia que invertirá 60 millones de 
pesos, para cuidar nuestros límites con Guanajuato y tendrán que sacar más recursos para los municipios que se 
quedarán sin recurso federal. El nuevo gobierno se está equivocando en dejar a municipios sin recursos, pues éstos 
eran de gran utilidad ¿Saldrán con la patraña de que hubo corrupción? DE REBOTE. Los accidentes viales son 
quinta causa de muerte en Querétaro y las motocicletas comienzan a ser protagonistas en esta triste historia, 
muchas faltas por hacer en materia de movilidad, el tema nos está rebasando y por la izquierda. (DQ) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
HOSPITAL ISSSTE, DEL DOCTOR CÁNDIDO PÉREZ. Querétaro real: Sabino. 10 razones por las que debe irse el 
delegado. Censuran video de ovación a Gilberto en UAQ. Mérida nos ganó “Cumbre de los Nóbel 2019”. Incluyen a 
Pancho entre los mejor evaluados. Dios los hace. ¿Recuerda usted que le conté del vergonzoso proceso para lograr 
que el ahora ex delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Manuel Ruiz López, dejara las oficinas 
por órdenes de sus superiores, luego de atrincherarse por dos días? ¿NO? Sí, hombre, acuérdese que le mostré el 
oficio donde prácticamente lo echaban a la calle y que éste se negaba cilindreado por su cuate del Palacio de la 
Corregidora. Bueno, pues algo similar, en buena medida, está ocurriendo en la delegación del Instituto de 
Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Le cuento: Hay una grave crisis en las 
instalaciones del Instituto, ubicadas sobre Tecnológico, a la altura del Tec de Querétaro. Algo le había adelantado el 
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22 de enero pasado. Y es que en ese importante hospital, el doctor Cándido Pérez (así se llama), delegado en 
Querétaro, además de atrincherado, ha dejado a su suerte y en manos de la doctora Diana Miranda. Pero ni uno ni 
otra han hecho cosa alguna. Le enumero unas cuantas irregularidades: La Unidad de Rayos X tiene nueve meses sin 
funcionar, por falta de mantenimiento e insumos. Los elevadores del edificio principal no operan por falta de 
mantenimiento, La red de telefonía interna está descompuesta. El adeudo a suplentes suma ya varios cientos de 
miles de pesos. Los pacientes que deben ser trasladados en vehículos del ISSSTE a la Ciudad de México para ser 
atendidos en los hospitales de Tultitán, 20 de Noviembre o 1º de Octubre, son enviados en camiones (ETN, Primera 
Plus o el que caiga) a cuenta de los familiares con la promesa de reembolsarles el gasto y no les han devuelto ni un 
peso. No hay insumos para atender infartos al miocardio o cerebrales, a pesar de tener médicos de excelencia y las 
quirúrgicas que envidiaría cualquier nosocomio privado. No hay material para realizar cirugías de ortopedia ni de 
traumatología. El estacionamiento destinado para pacientes, fue cerrado y solamente pueden acceder trabajadores 
o amigos de la directora Miranda o del delegado Cándido Pérez. Si va en silla de ruedas o es paciente general, 
deberá buscar lugar afuera y caminar al consultorio. Están a punto de perder la Casa de Día del Adulto Mayor. 
Lleva once meses cerrada a pesar de que tiene 35 mil adultos mayores afiliados. ¿Sabe por qué? Porque la 
promovió el anterior delegado, Sergio Blanca quien, dicho sea de paso, tenía trabajando al ISSSTE como reloj suizo. 
La ropa de cama y batas de pacientes, son enviadas a la lavandería del IMSS porque la propia no funciona. En tanto, 
las dejan al aire libre, generando un preocupante foco de infección. Así las cosas, el panorama en el Instituto no 
parece que vaya a mejorar. Por el contrario, si no se toma una decisión como la del IMSS, está escalará a nivel 
nacional. Al tiempo. -OÍDO EN EL 1810- Silenciado. Circulan en las redes videos editados –por ya saben quiénes- 
del informe de la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, en donde se silencia la gran ovación tributada por los 
asistentes al súper delegado Gilberto Herrera Ruiz. Nuevos tiempos. -¡PREEEPAREN!- Rutilandia. Rutilio Vargas, 
el admirador que le levantó una estatua a Andrés Manuel López Obrador en su rancho de La Gotera, está 
poniéndose a tono con la cuarta transformación y ahora ha mandado a hacer, también en cantera, las de Benito 
Juárez, Francisco I. Madero y Lázaro Cárdenas, además de las de Miguel Hidalgo y José María Morelos. Dueño del 
restaurante de carnitas “El Pariente”, ubicado en Santa Rosa Jáuregui, el también comprador de terrenos ejidales y 
promotor de desarrollos industriales y turísticos, dice no tener intereses políticos y económicos, sino una gran fe 
en el presidente que, dice, va a salvar a México. Me canso ganso. -¡AAAPUNTEN!- ¡Bomba! Nos ganó Mérida la 
sede de la Cumbre Mundial de los Premios Nobel de la Paz 2019, informó el coordinador de delegados del 
Municipio de Querétaro, Daniel Rodríguez Paradas. Pero como la esperanza muere al último, se trabajará para 
tener esa reunión aquí en 2020 o –jejeje- 2021. Y es que queremos ser la Ciudad de la Paz. Con el doble de 
seguridad y la mitad del tráfico, digo tránsito. ¡Bomba! -¡FUEGO!- Estrellita. El gobernador de Querétaro Francisco 
Domínguez Servién figura entre los mejor calificados del país, junto con los de CDMX, Tabasco, Durango y Yucatán, 
en honestidad, capacidad e integridad, según encuesta de Caudae Estrategias, publicada por El Heraldo de México. 
¿Cómo estarán los demás? ¡Porca miseria! (PA 2) 
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